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第３回安曇野市環境審議会 会議概要 

１ 会 議 名  第３回安曇野市環境審議会 

２ 日  時  令和４年７月８日（金）午後１時30分から午後３時30分まで 

３ 会  場  安曇野市役所 全員協議会室 

４ 出 席 者  環境審議会 植松晃岳 会長、樋口嘉一 副会長、横田耕太郎 委員、 

        中林嘉世子 委員、塚田弘子 委員、中沢清一 委員、畑中健一郎 委員、 

渡辺正幸 委員、今井隆一 委員、岡江正 委員、降旗幸子 委員、 

原弥生 委員、平林昭敏 委員 

(株)環境アセスメントセンター（以下「ＥＡＣ」という）美馬、浜口 

５ 市側出席者 市民生活部 山田部長、環境課 山口課長 

環境政策担当 百瀬補佐、丸山係長、髙山主事、古屋主事 

６ 公開・非公開の別  公開  

７ 傍聴人       ０名  

８ 会議概要作成年月日 令和４年７月12日  

協  議  事  項  等 

 

【進行表】 

１．開会 

２．会長挨拶 

３．報告事項 

（１）第２次安曇野市環境基本計画 令和３年度 年次報告書について【資料１】 

（２）第２次安曇野市環境基本計画 令和４年度 実施計画書について【資料２】 

（３）市民・事業者アンケートの結果について【資料３】 

４．協議事項 

（１）第２次環境基本計画の見直し時方針・基本事項について【資料４・５】 

（２）第２次環境基本計画の推進する取り組み（案）について【資料６】 

（３）地球温暖化対策実行計画（第５章）の検討プロセスについて【資料７】 

５．その他 

６．閉会 

 

【議事】 

 報告事項（１）第２次安曇野市環境基本計画 令和３年度 年次報告書について 

＜環境課から説明＞ 

 

＜質疑・意見＞ 

（会 長）第２次安曇野市環境基本計画、令和３年度年次報告書、環境基本計画重点取り組み

PDCAシート「No.21鳥獣被害防止計画を策定（見直し）し、実施する。」について、有害鳥獣を

133頭捕獲したとの記載がある。何の動物が捕獲されたのか。 

（環境課）イノシシが８頭、シカが125頭である。 
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報告事項（２）第２次安曇野市環境基本計画 令和４年度 実施計画書について 

＜環境課から説明＞ 

 

＜質疑・意見＞ 

（副会長）今年度の環境フェアは、何日に開催される予定か。 

（環境課）10月８日（土）、10月９日（日）に開催する。今まで使用していた堀金総合体育館

は耐震工事で使用できないため、穂高会館で実施する。 

（委 員）年次報告書、実施計画書のPDCAシートに、現状の実態が記載されていない。例え

ば、シンボル種であるオオルリシジミの保護活動について、生息地にどのくらいの個体が増え

たのかといった具体的な数値。温暖化対策について、安曇野市の気温がどのように推移してい

るのか。地下水面の低下について、10年前、20年前と比べて、現状どのくらい低下しているの

か。市民に危機感を持ってもらうという意味でも、具体的な数値を記載したほうがよいと思う。 

（環境課）具体的な数値の動きがあったものについて、PDCAシートに数値を記載するよう担当

者に周知する。 

 

報告事項（３）市民・事業者アンケートの結果について 

＜ＥＡＣから説明＞ 

 

＜質疑・意見＞ 

（副会長）アンケート結果をホームページに掲載してほしい。 

（委 員）一般の人、アンケートに回答していただいた市民、事業者がアンケート結果を知る

ことができるように公表してほしい。 

 

協議事項（１）第２次環境基本計画の見直し時方針・基本事項について 

＜市総合計画について政策経営課から説明＞ 

 

＜質疑・意見＞ 

（会 長）上位計画である市総合計画に環境基本計画の内容を取り入れるということだが、

市総合計画の後期計画策定と、環境基本計画の見直しは同時進行で行われている。市総合計画

の後期計画策定におけるパブリックコメント前に、双方の計画に齟齬がないかの確認は、どの

ようにして行うのか。 

（政策経営課）市総合計画の基本施策を、庁内各担当課で作成している。作成の際は、各種

計画に必ずマッチングしたものを基本施策に取り入れ、差異のないようにしている。 

（会 長）庁内関係課との調整で基本施策を作成し、総合計画審議会で意見がだされたもの

について答申していくことになると思うが、これでは環境審議会の意見、答申を通すことなく

策定してしまう。市総合計画の後期計画策定後に、市環境課から環境審議会において内容の提

示があるのか。そのあたりはどのように考えているのか。 

（政策経営課）環境審議会での意見を聞いたうえで最終案を作成し、意見を反映しながら連

携をとっていく。 
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＜環境課から説明＞ 

 

＜質疑・意見＞ 

（副会長）長野県が、昨年の６月に気候変動の適応策についてまとめている。こういったも

のを参考に、気候変動の適応策も環境基本計画に組み込んでほしい。特に、防災や農業、日常

生活の熱中症対策等を組み込んでほしい。 

（環境課）適応策、エシカル消費は重要であるため、環境基本計画に記載する。 

 

協議事項（２）第２次環境基本計画の推進する取り組み（案）について 

＜環境課から説明＞ 

 

＜質疑・意見＞ 

（会 長）環境情報の拠点づくりについて、当初の取り組みは「自然保護・環境保護に特化

した行政機関（部署）設置の検討を行う。」となっているが、変更後の取り組み（検討中）は「設

置の可否を検討中であり、今後の方針によっては廃止の可能性あり（策定までに決定）」となっ

ているがどういう意味か。 

（環境課）整理をしてから後日お答えする。 

 

協議事項（３）地球温暖化対策実行計画（第５章）の検討プロセスについて 

＜環境課から説明＞ 

 

＜質疑・意見＞ 

 特になし。 

 

（午後３時30分 議事終了  閉 会） 

 

【今後の予定】 

・９月29日 第４回環境審議会 

 
 


